

TDI

RÉALITÉ SPIRITUELLE
AU-DELÀ DE LA MÉDECINE



JAPHT MATINA

« Pendant 15 ans, j'ai eu ces patients sous les yeux sans les voir » a dit la Pr. Coraline Hingray.

« Il vaut mieux savoir quelle sorte de personne a une maladie que de savoir quelle sorte de maladie a une personne » a dit Hippocrate, le père de la médecine.

« La médecine est l'art de l'incertitude et la science de la probabilité » a dit William Osler, le père de la médecine moderne.

Lorsque nous analysons ces trois citations des personnes qui ont travaillées dans le domaine ou le corps médical, nous pouvons voir que la médecine et la science ont leurs limites. Souvent, les personnes intellectuelles aiment dire aux personnes croyantes que ces derniers sont naïves et ont besoin de croire à une force supérieure qui les protègent que de se confier à leur intelligence ou le système mise en place pour leur sécurité. Mais nous pouvons voir qu'au fil des années, la science a su montrer de nombreuses limites et failles en ce qui concernent certaines maladies et manifestations des patients ayant certaines maladies.

L'homme cherche et veut expliquer même l'inexplicable, raison pour laquelle même lorsque l'évidence est sous ses yeux, il n'arrive pas à la voir, comme l'a dit la Pr. Coraline : « pendant 15 longues années, elle a eue des patients sous ses yeux, devant elle, mais elle avait l'impression qu'elle ne voyait pas ces personnes », j'imagine que durant toutes ces années dont elle exerçait sa profession et se retrouvait devant ses patients, il y a toujours des différences entre la personne qu'elle avait vu la séance passée et celle qu'elle voyait dans une autre séance. Elle n'a pas su expliquer cela, car physiquement ou logiquement ou encore médicalement, cela ne peut pas s'expliquer. Normalement, pour évaluer l'évolution d'un patient, il faut observer des changements soit positifs (pour poursuivre avec le traitement jusqu'à la rémission complète), soit négatifs (pour changer de diagnostique et des traitements), mais lorsqu'à chaque évaluation les choses empire sans explication, alors il faut considérer que le problème vient d'ailleurs et c'est là que, pour la plupart des cas, il est nécessaire de considérer la dimension spirituelle au-delà de la médecine et la science.

Aujourd'hui nous avons des maladies comme *l'Alzheimer, la maladie de Parkinson, les démences fronto-temporales* (maladies neurodégénératives), ou *le lupus érythémateux disséminé, la sclérose en plaques* (maladies auto-immunes), ou encore *la fibrodysplasie ossifiante, la progeria* (syndrome de Hutchinson-Gilford), etc. qui sont des maladies rares et orphelines, ces maladies n'ont jamais trouvées un traitement parce que ni la science, ni la médecine, ni la technologie n'en connaissent pas la source, c'est là que la dimension spirituelle intervient et doit être associée avec la médecine, la science et la technologie.

Dans ce livret, nous allons parler d'une des maladies neurologiques ou auto-immunes selon la médecine qu'on appelle TDI (Trouble Dissociatif de l'Identité). Nous verrons que certes, les hommes ont donné leurs avis sur le sujet et les différentes causes de cette maladie et cherchent des traitements et des solutions pour y remédier, mais au fond, la vraie solution face à cette maladie est d'ajouter la dimension spirituelle à la dimension médicale et scientifique.

Table des matières

INTRODUCTION

Partie I : LE TDI SELON LA SCIENCE

I. COMPRENDRE LE TDI

1.1. Définition clinique et critères diagnostiques (DSM-5)

- a. La présence de deux ou plusieurs identités
- b. Une amnésie récurrente.....
- c. Les “ alters ”.....

1.2. Symptômes principaux

- a. Identités multiples.....
- b. Amnésie dissociative.....
- c. Dépersonnalisation et déréalisation.....

1.3. Différences avec d'autres troubles

II. ORIGINES ET CAUSES DU TDI

- 2.1. Théorie du traumatisme.....
- 2.2. Le mécanisme de dissociation.....
- 2.3. Facteurs aggravants

III. PRISE EN CHARGE MEDICALE ET LIMITES

- 3.1. Approches thérapeutiques.....
- 3.2. Aide médicamenteuse
- 3.3. Limites et controverses.....

Partie II : TDI ET LES REALITES SPIRITUELLES

IV. DISSOCIATION OU POSSESSION ?

- 4.1. Similitudes troublantes.....
- 4.2. Témoignages bibliques.....
- 4.3. Possession et oppression

V. SATAN ET LE TRAUMATISME DERRIERE LE TDI

- 5.1. Satan et le traumatisme.....
- 5.2. Les démons se camouflent.....
- 5.3. Les esprits de confusion et de destruction.....

VI. APPROCHE SPIRITUELLE ET DELIVRANCE

- 6.1. Discernement spirituel.....
- 6.2. Les armes spirituelles.....
- 6.3. Témoignages de délivrances

CONCLUSION

A PROPOS DE L'AUTEUR

INTRODUCTION

Au carrefour de la psychologie et de la spiritualité

Le trouble dissociatif de l'identité (TDI), autrefois connu sous le nom de trouble de la personnalité multiple, est un sujet complexe qui se trouve à *l'intersection de la psychologie et de la spiritualité*. C'est un trouble caractérisé par la présence de *deux ou plusieurs identités distinctes ou d'états de personnalité distincts*, qui prennent le contrôle du comportement de l'individu de manière récurrente. Ces états sont souvent accompagnés *d'une incapacité à se rappeler des informations personnelles importantes*, une amnésie dissociative qui dépasse la simple oubli ordinaire. Bien que les premières descriptions de cas de personnalités multiples remontent au XIXe siècle, le TDI a été officiellement reconnu dans le DSM-III en 1980.

L'évolution de la perception

L'évolution de la perception du TDI est fascinante. Longtemps considéré comme une maladie rare, voire une invention de la psychiatrie ou du patient, le TDI est aujourd'hui reconnu, mais il reste *souvent controversé*. La médecine le perçoit comme une conséquence directe de traumatismes sévères, tandis que d'autres perspectives, notamment spirituelles, voient dans ses manifestations *la possibilité d'influences démoniaques*. La question qui se pose est la suivante : **« le TDI est-il uniquement un trouble psychologique résultant d'un traumatisme, ou existe-t-il une dimension spirituelle qui mérite d'être explorée ? »** Le développement détaillé que nous allons mettre dans ce livret cherchera à explorer ces deux facettes du TDI, en présentant d'abord dans notre première partie *l'approche médicale et psychologique*, puis en deuxième lieu, nous allons aborder *la lecture spirituelle et biblique du phénomène*.

Objectifs poursuivis

Il est nécessaire et important de toujours préciser le but d'une étude ou d'une comparaison quand on veut illustrer une idée ou confirmer un propos ou une hypothèse. Les buts poursuivis en écrivant ce livret sont multiples dont :

- *Amener les gens à considérer la dimension spirituelle au-delà de la médecine,*
- *Faire comprendre aux gens que parfois la science peut donner des explications incorrectes,*
- *Ce ne pas parce qu'une chose semble posséder une cause que la source n'est pas spirituelle,*
- *Dévoiler les ruses de Satan et ses collaborateurs derrière certaines maladies...*

Partie I : LE TDI SELON LA SCIENCE

I. COMPRENDRE LE TDI

La science moderne offre un cadre pour comprendre le TDI à travers le prisme de la psychopathologie.

1.1. *Définition clinique et critères diagnostiques (DSM-5)*

Selon le manuel diagnostique et statistique des troubles mentaux (DSM-5), le TDI est caractérisé par deux critères principaux :

a. *La présence de deux ou plusieurs identités*

La présence de deux ou plusieurs identités distinctes, chacune ayant sa propre façon de percevoir, de se relier et de penser à l'environnement et à soi-même. Selon l'explication médicale, lorsqu'une personne est atteinte du TDI, l'un des principaux critères est une manifestation de plusieurs identités chez une seule et même personne. Pour la médecine, il y a une explication plausible, mais comment expliquer réellement qu'une personne puisse posséder plusieurs identités ?

Il est impossible qu'un lion ait l'identité d'un singe, de même aussi, il est inconcevable d'accepter qu'une personne affirme avoir plusieurs identités distinctes. Les hommes peuvent accepter cette explication, mais nous savons vraiment que cela n'est pas raisonnable même si les hommes ont déjà mis des étiquettes et des explications qui, d'apparence, semblent satisfaire l'opinion public, mais nous savons que ce n'est pas possible.

b. *Une amnésie récurrente*

Une amnésie récurrente concernant des événements quotidiens, des informations personnelles importantes et/ou des événements traumatiques. Souvent, on parle des trous de mémoire. Un trou de mémoire, c'est quand une information (nom, mot, événement, action, souvenir) est momentanément ou définitivement inaccessible à la conscience, alors qu'elle est stockée quelque part dans le cerveau. Quelle que soit la fatigue qui peut nous accabler ou l'évènement par lequel nous pouvons faire face, on ne peut pas oublier d'une manière définitive des moments importants de sa vie juste comme ça ! Là encore il faut se poser des vraies questions : « *Est-ce possible d'oublier les moments les plus importants de sa vie ?* » ; certaines personnes diront : « *oui, c'est possible* » ; en cas d'accident grave, une personne peut oublier... oui, c'est possible, on peut partiellement perdre certains souvenir si le cerveau d'une

personne est touché, mais ce que nous ignorons souvent est qu'il n'y a pas qu'une seule partie du cerveau qui est responsable des souvenirs. Les principales parties du cerveau liées aux souvenirs sont : *l'hippocampe, le cortex cérébral, l'amygdale, le cervelet et les ganglions de la base et le cortex préfrontal*. Il est peu probable qu'une personne soit touchée dans un accident dans la totalité de ces parties du cerveau et restée en vie. Alors si la personne est en vie, donc, ce n'est pas toutes les parties du cerveau qui sont touchées pour que la personne ait des trous de mémoire définitifs.

c. *Les alters*

Les alters peuvent avoir des noms, des âges, des sexes et même des tempéraments différents. Elles peuvent être conscientes les unes des autres ou non selon l'explication médicale. Alter, une abréviation de *l'état de personnalité alterné* ou *état du moi alternatif*, est une partie distincte de l'identité d'une personne atteinte de TDI. D'après les experts, ce n'est pas une autre personne dans le corps, mais *une partie fragmentée de la même identité*, qui s'est formée comme mécanisme de survie face à des traumatismes.

Selon les explications médicales, nous pouvons illustrer cette explication par l'exemple d'un vase brisé. Selon ces explications, nous avons un vase, c'est possible de le briser en 5 morceaux et chaque morceau de ce même vase, une fois séparée des autres peut avoir des propriétés différentes des autres. Comment expliquer ça ? Si le vase est constitué d'Or, comment est-ce qu'une fois fragmenté, il y a une partie qui peut devenir du Cuivre, une autre l'Argent, une autre encore du Lithium et la dernière partie du Chrome ? L'Or, même fragmenté reste de l'Or, une personne brisée reste la personne, il est vrai que les sentiments peuvent changer vis-à-vis de certaines personnes (par exemple celles qui l'ont blessées) mais aller jusqu'à dire qu'il y aura une autre identité distincte de la personne elle-même qui peut déterminer son âge, son sexe, ses préférences et autres, ce n'est pas acceptable, même logiquement parlant, cela n'a aucun sens.

Peut-être qu'il y a des personnes qui sont loin de la réalité en lisant, nous allons prendre un exemple pour aider à une meilleure compréhension. Prenons un exemple d'un jeune homme de 16 ans (Félix) qui subit un traumatisme (un viol par sa mère), à cause de ce trauma, il part faire l'examen et les médecins disent qu'à cause de ce trauma il a maintenant un TDI. Le jeune homme de 16 ans, a maintenant 3 identités distinctes : l'un s'appelle Félix, il a 16 ans, préfère les femmes et veut devenir comptable, l'autre s'appelle Carène et elle 23 ans, préfère faire la médecine et aime les hommes grands et barbus et le dernier s'appelle Charmant, il a 9 ans

et n'aime personne parce qu'il estime que les adultes sont des menteurs. Voici un cas concret d'une personne souffrant d'un TDI. Question : « *Est-il normal que dans une personne, qu'on ait 3 identités différentes où chacun est différent des autres ?* » ; Si Félix qui est un homme veut une femme et que Carène veut un homme, il changera son corps ou ce serait un même corps ? C'est ainsi qu'il y a des personnes bisexuelles, il n'y a rien de normal dans cette pathologie, car cela dépasse la limite du médical, c'est un problème spirituel.

1.2. *Symptômes principaux*

a. *Identités multiples*

L'identité multiple est la caractéristique la plus frappante. Un individu peut *soudainement changer de personnalité* (nous en reparlerons quand nous allons entamer la partie spirituelle : changer soudainement de personnalité), parler d'une autre voix ou avoir des comportements qu'il ne reconnaît pas comme les siens.

Même s'il faut être naïf dans sa vie, pas à ce point. Comment peut-on croire qu'une personne avec qui nous sommes habitué à parler, change de regard, de voix, de posture avec une connaissance et une force surhumaine, alors que la personne est toujours en dessous de la moyenne et très faible physiquement ?

C'est parce que la personne avec qui nous parlons n'est plus présente, c'est une autre personne. Dans la série de " The Flash " avec Grant Gustin, dans la saison 2, épisode 16 ; on parle d'une femme qui se faisait appeler elle-même *Trajectory* alors que son hôte s'appelle Brenda. Et lorsqu'on lui pose la question, elle répond que Brenda est loin parce que Trajectory était présente. Cela illustre un TDI selon les scientifiques, mais c'est une réalité que cette série nous montre. C'est parce qu'une autre personne prenait possession de son corps qu'elle-même devenait absente.

Toujours dans cette série, on parle de Magenta dans la saison 3 épisode 3, une fille maltraitée par son beau-père, jusqu'au jour où Magenta prend possession d'elle pour commettre des actes atroces sous prétexte de protéger son hôte. C'était une autre personne et elle-même le confirmait. Tout ceci pour dire que la science veut donner des explications sur les choses inexplicables.

b. *Amnésie dissociative*

Le patient ne se souvient pas des événements vécus par les autres identités. Ces pertes de temps sont souvent le premier signe qui pousse une personne à chercher de l'aide. Certaines personnes appellent ça un blackout. Un blackout est un trou de mémoire total et temporaire, souvent lié à l'alcool, à la maladie neurologique... c'est une amnésie temporaire, souvent brutal et sélective, pendant laquelle une personne ne se souvient pas de ce qu'elle a fait, vu ou vécu, comme si *la mémoire avait été effacée* ou *non enregistrée*.

Il est peu probable de ne pas se souvenir des événements qui se sont passés hier alors qu'on y a participé toute la journée sans substance illicite, sans alcool ou autre chose semblable. Etant donné que le cerveau humain est considéré comme un ordinateur le plus performant et illimité en termes de mémoire et de stockage, comment peut-on ne pas se souvenir d'une journée entière alors que nous y avons participé ? Sauf si c'était une autre personne que nous qui l'a vécu.

c. *Dépersonnalisation et déréalisation*

Dans une dépersonnalisation et déréalisation, les individus peuvent se sentir détachés de leur propre corps (dépersonnalisation : exemple de Trajectory ou Magenta) ou avoir le sentiment que le monde qui les entoure n'est pas réel (déréalisation : quand on voit l'invisible dans le visible, cela perturbe la conception du réel et de l'imaginaire).

Je me rappelle encore de quand je fus païen, quand je vivais dans les péchés (surtout de la pornographie), il arrivait de temps où même lorsque je ne voulais pas regarder, je le faisais ça même, comme si je devais satisfaire une autre personne que moi-même parce que parfois les vidéos étaient tellement immondes que ça donnait envie de vomir, mais je continuais à regarder. J'avais l'impression parfois qu'une autre personne vivait en moi et au travers de qui je vivais parfois ; mais dans tout ça, j'arrivais à me rappeler ce que je faisais ou ce que je voyais même si cela me semblait lointain. Il est vrai que ce n'est pas une maladie, mais si j'ai pris cet exemple, c'est pour illustrer le fait que plusieurs vivent cela, ce moment où tu as l'impression que tu vis au travers un autre alors que c'est ton propre corps ; c'est ça aussi une dépersonnalisation et une déréalisation.

1.3. *Différences avec d'autres troubles*

Le TDI est souvent confondu avec la schizophrénie, mais il n'y a pas de lien direct. La schizophrénie est caractérisée par *des hallucinations et des délires*, tandis que le TDI se définit par *la coexistence de personnalités distinctes*, d'après les experts dans le sujet. Il se distingue également du trouble de la personnalité borderline, bien que les symptômes de labilité émotionnelle et de perturbations identitaires puissent se chevaucher. La dissociation du TDI est plus extrême et structurelle.

Cette description rappelle quelque chose à une personne ? A moi oui ! Ces différentes maladies citées et comparées avec le TDI ont presque les mêmes symptômes mais sont différentes et le TDI est plus extrême et structurelle apparemment, plus que les autres. Cela me rappelle l'histoire du Seigneur Jésus qui enseigne le cas de possession démoniaque, où un esprit chassé peut aller prendre 7 autres plus méchants que lui pour posséder la personne afin que la situation de cette dernière soit pire. TDI semble être le dernier, le plus méchant en termes de manifestation par rapport aux autres. Ces maladies sont comparables à une famille où l'aîné s'appelle TDI ensuite vient les autres.

II. **ORIGINES ET CAUSES DU TDI**

Le consensus scientifique s'accorde sur le fait que le TDI est une réaction psychique à un traumatisme sévère et précoce.

2.1. *Théorie du traumatisme*

L'origine du TDI est presque toujours liée à des traumatismes chroniques et extrêmes vécus pendant la petite enfance, généralement avant l'âge de 9 ans. Cela peut inclure des abus physiques, sexuels ou émotionnels, ainsi que des négligences graves. À cet âge, la personnalité de l'enfant est encore en développement et n'est pas encore intégrée. Face à un traumatisme insoutenable, l'enfant n'est pas capable de s'enfuir. Le seul moyen d'échapper à la douleur est de *créer mentalement une autre partie de soi qui subit le traumatisme à sa place*, protégeant ainsi le moi principal.

Une explication logique mais pas cohérente à mon avis. Comment un enfant qui ne sait pas gérer ses émotions peut-il compartimenter ses émotions et son cerveau ? En soi, cela veut dire que l'enfant qui n'a pas encore assez développé ses capacités intellectuelles, sa réflexion, et

qui est encore immature à tout point, soit capable de compartimenter sa vie comme un puzzle ou un jeu ? Si tout le monde pouvait agir de telle sorte, pensez-vous qu'il y aurait des personnes qui accepteraient de souffrir pour des peines de cœur ? A cause d'un deuil ou d'une tragédie ? Non ! chacun allait compartimenter chaque domaine de sa vie en sorte qu'en cas de douleur, une autre identité en elle allait à chaque fois prendre le contrôle. Même la théorie du traumatisme présente des failles.

2.2. Le mécanisme de dissociation

La dissociation est un mécanisme de défense psychique. C'est un moyen de se déconnecter de ses pensées, sentiments, souvenirs ou identités pour échapper à la souffrance. Dans le cas du TDI, cette dissociation devient un mécanisme de survie permanent et structurant, entraînant la formation de ces identités distinctes qui peuvent vivre les unes à côté des autres sans se connaître.

Là nous entrons carrément dans la théorie du clonage. Se dissocier volontairement de soi pour créer des êtres différents qui possèdent notre connaissance mais qui sont différents de nous par leur sexe, âge, préférence et autres, comment expliquer cela ? A cause d'un trauma, un singe peut-il devenir un lion ? A cause d'un choc, l'Or peut-il changer des propriétés pour prendre ceux du Cuivre ? Soyons réaliste, le corps est complexe et son fonctionnement encore plus, oui ! Mais pas ce point ! Si cela arrivait pour que la personne garde son âge, son sexe, ses préférences mais qui agissait différemment par rapport aux différentes personnes devant qui elle se trouve, on pourrait ça même envisagé une partie de la vérité, mais créer des identités autres que la personne elle-même, ça c'est vraiment incompréhensible. Même lorsque la cellule se divise par mitose ou méiose, elle garde les mêmes informations génétiques, comment alors expliquer une dissociation identitaire d'un même individu ?

2.3. Facteurs aggravants

Le stress persistant, l'isolement et un environnement social non soutenant peuvent exacerber les symptômes du TDI, rendant plus difficile le travail thérapeutique de réintégration. Il est vrai que l'entourage compte beaucoup dans le rétablissement d'une personne et cela pas seulement dans le cas d'une maladie. N'importe quelle personne ayant subi ou non un trauma, lorsqu'elle se trouve dans un lieu ou un milieu défavorable au standard normal des sentiments humains, cela causera toujours des problèmes.

Une personne vivant dans une maison où les autres se disputent constamment tout le temps n'aura pas un même niveau de productivité dans la société que celle qui vit dans un environnement calme et joyeux. Cela pour dire que l'environnement est un facteur déterminant pour une personne malade, mais cela ne peut ça même pas pousser une personne dans des retranchement aussi extrêmes !

III. PRISE EN CHARGE MÉDICALE ET LIMITES

Selon les experts, le traitement du TDI est long, complexe et nécessite souvent une approche intégrée.

3.1. *Approches thérapeutiques*

La psychothérapie est l'outil principal. Elle vise à aider les différentes identités à communiquer entre elles, à partager les souvenirs traumatiques et à finalement s'intégrer en une seule identité unifiée. L'EMDR (Eye Movement Desensitization and Reprocessing = Désensibilisation et Retraitement par les Mouvements Oculaires) est une thérapie qui aide à retraiter les souvenirs traumatiques de manière plus saine. L'hypnose clinique est parfois utilisée pour accéder aux alters et faciliter la communication entre eux.

L'hypnose, qu'est-ce? L'hypnose est un état modifié de conscience dans lequel une personne se trouve à mi-chemin entre la veille et le sommeil. Dans l'état hypnotique, une personne est très facilement influençable selon les experts du sujet. Comment peut-on être sûr que les souvenirs de la personne n'ont pas été modifiés ? C'est ainsi qu'il y a des personnes qui se font laver le cerveau comme on dit, et on implante des souvenir préfabriqués comme nous le voyons souvent dans des films. Si une personne n'est ni en veille ni en sommeil, elle est dans quel état ? Et où ?

3.2. *Aide médicamenteuse*

Les médicaments ne traitent pas le TDI en soi, mais ils peuvent aider à gérer les symptômes associés, comme la dépression, l'anxiété ou les troubles du sommeil. Les antidépresseurs et les anxiolytiques sont souvent prescrits. Mais au bout d'un moment, cela peut devenir un piège pour la personne qui les prends, car cela peut créer une dépendance et la personne sera pharmacodépendante. Donc, la meilleure solution n'est pas dans les médicaments, elle est ailleurs...

3.3. *Limites et controverses*

Malgré les progrès, le traitement est souvent difficile. Les résistances sont fréquentes, et les récives peuvent survenir. Certains cas de TDI semblent insensibles à la thérapie. La question de la nature du phénomène persiste : ***si le traumatisme est la cause, pourquoi la guérison n'est-elle pas toujours possible ?*** C'est là que la lecture purement scientifique atteint ses limites, ouvrant la voie à une exploration spirituelle.

Chaque chose possède des limites dans cet univers pour que l'homme reconnaisse la place du Créateur. Chaque application, chaque invention, chaque modèle d'une chose possède des limites, et ces dernières sont établies par l'auteur de la chose pour qu'il soit toujours reconnu comme l'auteur. Il est vrai que les autres peuvent faire mieux, mais l'idée originale demeure avec l'inventeur, de même, le Seigneur Dieu demeure le Créateur et en conséquence, Il a réponse à tout dans Sa création, même si ces maladies ne viennent pas de Lui. De même qu'un développeur d'une application peut concevoir son application sans virus, et qu'une autre personne peut l'affecter, il saura comment se débarrasser du virus dans son application, le Seigneur Dieu est le Créateur de l'homme, donc, Il peut lui débarrasser de ces virus.

Partie II : TDI ET LES RÉALITÉS SPIRITUELLES

Colossiens 1 :16 « En lui (Jésus), tout fut créé dans les cieux et sur la terre. L'univers tout entier, l'esprit et la matière, trônes et seigneuries, autorités, puissances. Oui, par lui et pour lui tout a été créé » (Parole Vivante).

Ephésiens 6 :12 « Car ce n'est pas seulement de notre combat à nous qu'il s'agit. Nous n'avons pas à lutter uniquement contre notre nature terrestre ni contre de simples ennemis mortels, mais contre les puissances occultes, contre une organisation spirituelle satanique, contre les dictateurs invisibles qui, dans les ténèbres, veulent contrôler et régir notre monde, contre la légion des esprits démoniaques dans les sphères surnaturelles, véritables agents du quartier général du mal. »

Le mode spirituel existe, il est réel et ce sont parfois les esprits qui y habitent qui sont responsables de certaines maladies et manifestations qui y accompagnent comme nous le verrons avec des cas très concrets des personnes dans la Bible.

IV. DISSOCIATION OU POSSESSION ?

Dans la Bible et dans de nombreux témoignages spirituels, nous voyons et constatons la présence des phénomènes qui semblent et ressemblent étrangement similaires au TDI.

4.1. *Similitudes troublantes*

Les récits de personnes sous l'emprise d'esprits malins partagent des caractéristiques troublantes avec le TDI :

- *Plusieurs voix / personnalités* : une personne possédée peut parler avec des voix différentes.
- *Comportements contradictoires* : un individu peut avoir des attitudes que son moi normal réprouverait.
- *Amnésie* : le patient peut ne pas se souvenir des événements vécus sous l'influence de l'esprit.

4.2. Témoignages bibliques

Marc 5:1-20 « ...Cet homme habitait dans les tombeaux. Personne ne pouvait plus le lier, même avec une chaîne...Puis il demande au démon : Quel est ton nom ? Je m'appelle Légion, lui répond-il, car nous sommes toute une armée...Arrivés auprès de Jésus, ils aperçoivent l'homme qui avait été tourmenté par cette légion de démon : il est assis là, correctement habillé et tout à fait normal. Alors, ils sont saisi d'un sentiment d'effroi... »

Voici ici un exemple flagrant d'une personne qu'on pourrait traitée dans notre époque avec la médecine et la science comme possédant un TDI, alors que cela provient du fait qu'il était habité par des milliers de démons. Chaque démon possède une identité différente de l'homme en question, mais partageant le même corps. Même lorsqu'il a fallu répondre à la question, c'est l'un d'entre eux qui a pris la parole alors qu'il reconnaît qu'ils sont une armée, donc, le porte-parole a parlé pour eux tous.

C'est ainsi que tu verras une personne qui parle d'elle à la troisième personne tout en se dissociant d'elle-même. Une fille qui s'appelle Hélène, ayant 16 ans, mais de temps en temps elle cherche à embrasser sa sœur Jemima qui a 23 ans en disant que c'est Robert qui lui demande de le faire parce qu'il trouve Jemima belle. Comment voulez-vous que les gens croient que cela est une pathologie ?

William Stanley « Billy Milligan » a été arrêté entre 1975 et 1977 pour plusieurs crimes graves, dont des viols, des enlèvements et des vols à main armée sur le campus de l'Ohio State University. Lors de son procès, il fut diagnostiqué atteint de TDI. Sa défense plaida l'irresponsabilité criminelle en affirmant que deux de ses alters avaient commis les crimes à sa place, sans que Billy lui-même n'en ait conscience. Imaginez que vous êtes parents, et que vous appreniez qu'il y a un professeur de 46 ans (Robert) qui a abusé de votre fille de 14 ans (Emilie) en disant que ce n'est pas lui mais son alter Junior qui a 14 ans qui a fait ça. ***Quelle sera votre réaction ? Allez-vous le laisser s'en tirer parce qu'il plaide que c'est un jeune homme de 14 ans qui habite son corps de 46 ans qui a violé votre fille de 14 ans et que pendant ce temps lui n'était pas présent ? Allez-vous accepter cela sous prétexte que la personne plaide un TDI ?*** Non, je ne crois pas, alors la question est : ***« Pourquoi quand cela arrive aux autres, nous sommes prêts à accepter l'hypothèse selon laquelle : c'était un alter. »***

Louis Vivet est l'un des premiers cas historiques de TDI documenté en France (milieu du XIX^e siècle). Il commit un premier crime à huit ans. Plus tard, vers l'âge de 17 ans, plusieurs personnalités apparurent, et chacune agissait parfois de manière autonome. Là encore nous avons un problème ! Comment pourrions-nous expliquer cela avec la logique ? pourquoi ces alters n'ont pas apparus pendant son jeune âge ?

Imaginez un enfant de 12 ans qui prend la carte de sa mère pour faire les achats et après avoir tout gaspiller, il dit que c'est son alter de 18 ans qui voulait faire la fête et s'amuser un peu parce qu'il veut être heureux. Allez-vous croire cet enfant ? C'est trop facile de jeter la responsabilité à une personne qu'on ne peut pas voir ou connaître.

L'homme de Gadara de Marc 5 nous dit la Bible vivait dans des tombeaux, se blessait avec des pierres et n'était pas dans son bon sens, à cause de multiples identités qu'il possédait en lui. Mais une fois les démons chassés, la Bible rapporte que cet homme était vêtu, assis auprès de Jésus dans son bon sens. Donc, ce qui pouvait être diagnostiqué comme TDI à notre époque s'est avéré être un cas de possession démoniaque qui demandait comme remède : chasser les démons.

Ce récit de *Marc 5* soulève une question essentielle : ces entités sont-elles de simples alters créés par le traumatisme ou sont-elles des esprits distincts, des entités démoniaques ? Je crois que chacun de nous a une réponse, à chacun d'y croire ou pas ! Il est facile de nier l'évidence quand nous ne voulons pas être en tort, mais c'est une chose de vivre une réalité sans issue. Cet homme a eu la grâce parce que Jésus Christ était venu vers lui, et toi qui a un problème mais dont tu nies l'existence ? Ce n'est pas à force de nier une chose, que la chose cessera d'exister.

4.3. *Possession et oppression*

La théologie distingue souvent la possession démoniaque, où l'esprit malin prend un contrôle total sur le corps de l'individu, de l'oppression démoniaque, où l'influence est plus subtile et psychologique. Dans le cas du TDI, il est possible que les entités ne soient pas une simple production de l'esprit, mais le résultat d'une oppression démoniaque qui a trouvé une porte d'entrée dans la vie de la personne à travers le traumatisme.

Ephésiens 4 :26-27 « Si vous vous emportez, ne commettez pas de péché : ne laissez pas le champ libre à la colère et que votre ressentiment s'apaise avant la nuit. Ne prêtez pas l'oreille au diffamateur et n'entrouvrez pas la porte au démon. Ne lui donnez aucune prise sur vous. »

Dans ce passage, l'apôtre Paul nous fait comprendre que suite à une incompréhension ou trauma (comme nous sommes dans notre sujet), il est possible de céder à l'influence d'un esprit en lui ouvrant volontairement la porte. Ce que les médecins et les scientifiques appellent « mécanisme de dissociation » n'est en d'autres termes que le fait d'ouvrir une porte et de laisser un démon ou tout autre esprit s'installer et agir à notre place, ou agir sous son influence. C'est parce que « mécanisme de dissociation » sonne bien, fait beau qu'ils n'aiment entendre « posséder par démon » ; ce n'est pas parce que parle d'un détournement des fonds que cela n'est pas du vol, ça revient au même. Appeler une possession ou oppression au nom du mécanisme de dissociation n'est pas ce qui donnera une solution.

1 Samuel 18 :10-11 « Le jour suivant, un esprit mauvais envoyé par Dieu tombe sur Saül, et le roi entre en transe dans sa maison. David joue de la cithare, comme tous les autres jours, et Saül tient sa lance à la main. Tout à coup, il jette sa lance en disant : « Je vais clouer David au mur. » Mais David évite le coup deux fois de suite. »

Voici un cas de possession ! Saül qui aimait David, mais à cause d'un démon, il voulait tuer David sans raison, alors que c'est David qui lui accordait la paix. C'est ainsi qu'il y a des personnes qui sont aimables, gentilles, et tout mais à des moments vous avez l'impression que soudainement, la personne change de comportement, de démarche ou de voix, c'est parce que c'est une autre personne (entité) qui a pris contrôle sur elle. Il est important de chercher une aide spirituelle auprès des personnes qualifiées (un frère ou une sœur en Christ rempli du Saint Esprit, un pasteur, un prophète, etc.) avant que la situation ne devienne pire.

V. LE MASQUE SPIRITUEL DERRIÈRE LE TDI

La Bible nous révèle que les esprits peuvent utiliser la souffrance pour s'infiltrer et semer la destruction. C'est pendant que le Seigneur était avec ses disciples que Satan entra dans Judas à cause d'un ressentiment qu'il avait vis-à-vis du Seigneur, le poussant ainsi à le vendre auprès des pharisiens et sadducéens.

De plus, nous savons comme le dit la Bible que le diable se déguise en ange de lumière et ses ministres en ministres de justice (**2 Corinthiens 6 :14-15**). Satan est un maître dans l'art du camouflage, ainsi que ses collaborateurs, c'est ainsi qu'ils cherchent à se camoufler derrière certaines maladies (pour les personnes naïves du moins) faisant croire aux gens que c'est une maladie, donc, elles doivent chercher les remèdes dans la science.

5.1. *Satan et le traumatisme*

Selon la perspective spirituelle comme nous le connaissons (pour la plupart), Satan n'est pas simplement un *personnage mythique*, non, loin de là ! Il est un voleur et un destructeur comme cela nous est décrit par le Seigneur dans *Jean 10:10*. Il peut utiliser les traumatismes dont lui-même est la source comme *des points d'entrée, des brèches, pour s'infiltrer dans la vie d'une personne*. Un cœur brisé, blessé et non guéri peut devenir un terrain fertile pour des esprits de division, de confusion et de destruction.

2 Samuel 13 :1-29 « ...*Il donne cet ordre à ses serviteurs : surveillez Amnon ! Quand il sera gai à cause du vin, et que je vous dirai : Frappez Amnon ! tuez-le ! N'ayez pas peur, c'est moi qui vous donne cet ordre. N'hésitez pas et montrez votre courage ! Les serviteurs obéissent à Absalom et tuent Amnon. Aussitôt les autres fils du roi se lèvent, ils montent chacun sur son mulet et ils fuient* » ; voilà une histoire où les membres d'une même famille se font la guerre et tout cela est parti d'une simple influence d'un ami de la famille, et lorsqu'Amnon viola sa demi-sœur Tamar, Satan trouva une occasion d'entrer dans le cœur d'Absalom pour préparer une vengeance contre son demi-frère. Satan a utilisé Jonadab pour créer un trauma dans la vie de Tamar, affectant en même temps son frère Absalom qui selon moi aimait Tamar plus que ses autres frères, au point où il décida de garder rancune pendant longtemps, il a patienté jusqu'au jour où il fut entré en possession de moyen qui lui a permis de tuer son demi-frère. L'ennemi ne vient que pour dérober, égorger et détruire. Il a d'abord dérobé la virginité de Tamar par Amnon au travers de Jonadab, ensuite égorgé Amnon par Absalom, ce qui a conduit à la destruction de la famille de David.

Genèse 34 :1-27 « ... *Les autres fils de Jacob s'attaquent aux morts, et ils volent tout ce qu'il y a dans la ville. Tout cela parce qu'on a sali leur sœur* » ; voilà encore une autre tragédie derrière laquelle Satan s'est caché pour amener une extinction d'une ville entière, toujours à cause d'un viol. Les frères de Dina étaient indignés qu'on viole leur sœur, malgré le regret du prince, ils ont usé de ruse pour massacrer toute une ville ; alors que les autres frères de Dina avaient accepté le pardon, les deux autres, Siméon et Lévi n'étaient pas d'accord au point où ils ont massacré tout le monde et pillé leurs cadavres. Derrière chaque trauma se cache souvent la main de Satan et ses collaborateurs pour amener de plus grandes destructions et désolation.

Combien d'histoire n'avons-nous pas entendu des pères qui ont violé leurs propres filles à cause une loge, ou des mères qui ont couché avec leurs propres fils, des cousins qui ont abusé de leurs cousines pendant les vacances, etc. et toutes ces personnes ont gardé dans leurs cœurs la haine, du ressentiment, de la méchanceté et méditent sur la manière dont elles vont se venger. Dans **Luc 4 :18-19**, alors que le Seigneur décrit la mission pour laquelle l'Esprit l'avait revêtu de puissance, Il parle de la *guérison des cœurs blessés*, pour nous montrer qu'un cœur blessé est une priorité pour Dieu dans la vie des êtres humains à cause de l'influence que Satan et ses collaborateurs peuvent exercer dans la vie d'une personne ayant un cœur brisé. **Proverbes 4 :23** nous montre l'importance du cœur, c'est du cœur que la vie sort, les sources de la vie jaillissent, donc, Satan sait que s'il réussit à apporter la mort, la désolation, la honte, l'humiliation par différents traumas, il pourra facilement avoir accès à notre cœur et nous pousser à être contreproductif selon les desseins de Dieu, donc il se cache derrière les traumas dont lui-même est l'auteur dans la plupart des cas.

5.2. *Les démons se camouflent*

Les démons ne se manifestent pas toujours de manière spectaculaire comme nous le pensons souvent, non ! Ils peuvent se cacher sous *le masque de voix intérieures ou d'identités multiples pour causer du chaos*, de la *confusion* et de *l'autodestruction*. Ils peuvent imiter la personnalité d'un enfant (alter enfantin) ou d'un protecteur, rendant leur identification plus difficile.

Je me souviens d'un livre que j'ai lu d'une servante de Dieu qui s'appelle Rébecca Brown qui a écrit sur *Il est venu libérer les captifs* (un merveilleux livre que je recommande aux hommes qui s'intéressent au ministère de la délivrance et au combat spirituel). Dans ledit livre, elle nous raconte l'histoire d'une femme qui s'appelle Hélène, elle raconte comment Hélène était entrée dans des loges, montée dans des différents grades et comment elle a reçu sa délivrance. Hélène rend témoignage en disant que parfois les démons qu'elle invoquée et qui habitaient son corps pouvaient prendre sa place lors des conférences ou réunions afin de s'exprimer aux autres, de traiter des marchés et autres. Elle savait que là, ce n'est plus elle mais une autre entité qui agit à sa place et tout.

Parfois il faut accepter de voir la réalité pour être affranchi. Le monde spirituel existe et est très réel plus que le monde que nous voyons, mais toutes les personnes qui sont simples d'esprits n'y croient pas et subissent les conséquences. Ce n'est pas parce qu'une personne qui est blessée par balle ne sent rien alors que ses poumons sont perforés qu'elle vivra, non ! Ne pas

ressentir une chose ne prouve en rien que la chose n'existe pas, et c'est le cas pour le TDI, sa source et cause première, c'est le spirituel, l'invisible et non le visible. Plusieurs personnes qui croient être intellectuelles sont victimes des démons et d'autres esprits. Une marionnette n'est pas conscient de ce que le marionnettiste lui fait faire, car chaque mouvement est contrôlé par lui. Souvent, c'est malheureusement la réalité que vive certaines personnes qui croient être très intellectuelles et qui estiment ne pas avoir besoin du Seigneur de l'univers, raison pour laquelle un homme peut recevoir l'inspiration d'inventer une chose mais fin de tout, la chose fera plus de mal parfois que du bien.

L'homme de Gadara que nous avons évoqué dans les points précédents, l'homme de Marc 5, ses meurtrissures n'étaient pas voulu mais subis. Il se détruisait lui-même avec des pierres, en dormant dans des tombeaux, pendant combien de temps ? Personne ne saurait le dire exactement. La légion qui s'est cachée derrière les actes de cet homme est la cause première et source de ses blessures, de ses états, de son mental et tout. Combien y a-t-il des personnes qui souffrent ainsi en silence ? Qui vivent des choses qu'ils ne peuvent expliquer aux autres, à cause de la nature de la chose ? Un père qui commence à éprouver des désirs sexuels, une attraction vis-à-vis de sa propre fille qu'il a portée dans ses mains ? Voulez-vous vraiment croire que c'est logique ? Qu'y a-t-il de normal ou d'explicable de voir un garçon qui a toujours voulu se marier avec sa copine du lycée et soudainement se réveille un jour et dit qu'il vient de se rendre compte qu'il est une fille qui habite le corps d'un garçon ?

Romains 1 :28-32 « S'efforcer de connaître Dieu leur a paru inutile, et même ils n'ont pas cru nécessaire de garder intacte la notion de Dieu qu'ils possédaient pourtant. C'est pourquoi Dieu les a abandonnés à leurs pensées futiles. Il les a livrés à leur pensée faussée et à l'empire de leurs instincts corrompus, les laissant commettre les infamies que leurs esprits obnubilés imaginaient et que leurs sens pervers réclamaient. Dans leur vie s'accumulent toutes sortes d'injustices et de perversités. L'amour de l'argent les possède. Ils sont saturés de méchanceté et d'envie. Des pensées homicides, un esprit de discorde et de querelle les animent. Rusés, fourbes, intrigants, perfides, ils sont toujours prêts à se dénigrer et à se calomnier les uns les autres, en secret ou au grand jour. Dans leur cœur, ils haïssent Dieu et blasphèment son nom. Violents et arrogants, ils prennent tout de haut. Ils sont fanfarons et pleins d'eux-mêmes. Leur esprit fourmille d'inventions diaboliques. Ils méprisent leurs parents et se moquent de leurs devoirs familiaux. Légers, superficiels et insensés, ils sont inaccessibles aux bons conseils. Déloyaux et inconstants, ils n'ont pas de parole, pas d'affection naturelle, ils sont durs, impitoyables et dénués d'esprit de

réconciliation. Ils savent fort bien que, dans l'ordre établi par Dieu, ceux qui agissent ainsi méritent la mort. Malgré cela, non seulement ils persistent dans leur voie, mais ils se réjouissent aussi en voyant d'autres marcher sur leurs traces, et ils se font leurs complices en les approuvant. »

Voici souvent le comportement des personnes qui se croient plus intelligentes que les autres, qui croient que tout s'explique par la logique et qu'il n'y a point de Dieu ni de force supérieure, mais ces mêmes personnes croient à l'informatique, croient que derrière chaque application ou innovation se cache une personne et refusent de croire que derrière la création se cache le Créateur, derrière une maladie qui n'a pas de source se cache un manipulateur dans l'ombre, raison pour laquelle plusieurs personnes meurent avant leur temps, à cause de la naïveté.

5.3. Les esprits de confusion et de destruction

Le TDI est par nature un trouble de la division intérieure. Or, la Bible nous dit que le plan de Dieu est l'unité et la restauration. Les esprits qui se cachent derrière le TDI sont ceux de confusion, de destruction et de division. Leur but est de détruire l'identité, l'estime de soi et de couper la personne de sa véritable identité en Christ.

Il y a des personnes qui ont l'impression que leur vie n'est que destruction et confusion, leur amitié, leur job, leurs études, etc. elles ont l'impression qu'elles portent avec elles une sorte de malchance ou de poisse, en soi c'est l'œuvre des esprits de confusion et de destruction. ***Matthieu 15 :22 « Et voilà qu'une femme cananéenne, qui habitait cette région, sortit de chez elle et se mit à crier : Seigneur, Fils de David, aie pitié de moi ! J'ai une fille qui souffre horriblement parce qu'un démon la tourmente. »*** ; question : ***« comment cette femme a su que sa fille n'était pas malade, mais posséder ? »*** ; cette femme avait une certitude que sa fille était possédée par un démon. Elle savait par le comportement qu'affichait sa fille que ce n'était pas normal, et elle savait également que ce n'était pas une maladie, mais consciente du monde spirituel, elle savait que c'était une possession et que la solution était Jésus Christ.

Une personne atteinte d'un TDI est qualifiée ou vue comme une personne destructrice, qui peut détruire et s'auto-détruire. C'est une personne qui vit dans la confusion à cause de ses multiples identités, mais comme nous l'avons vu avec le comportement des esprits, ces personnes qu'on appelle des alters, ce ne sont que des démons qui possèdent une personne pour passer par elle afin d'apporter des destructions et des confusions dans la vie des autres.

VI. APPROCHES SPIRITUELLES ET DELIVRANCES

Une approche complète du TDI doit intégrer la dimension spirituelle, en parallèle de l'accompagnement psychologique. Lorsqu'une approche par rapport à une méthode dans un domaine pour apporter une solution échoue, il faut chercher une autre approche. Dans le cas du TDI, l'approche qu'il faut adopter pour s'assurer que la personne en sort sans séquelle, il faut aller dans une approche spirituelle.

6.1. *Discernement spirituel*

Il est crucial de ne pas tout attribuer au démoniaque. Le discernement spirituel est un don du Saint-Esprit, et est essentiel pour *distinguer une maladie psychique d'une influence démoniaque*. Il ne s'agit pas de juger la personne, mais d'écouter l'Esprit pour savoir si la délivrance est nécessaire.

Ce livret ne vient pas nous dire qu'il faut toujours voire tout sous un angle spirituel, non ! Mais de faire la part des choses. Certaines personnes changent vraiment à cause des traumatismes de leur enfance, surtout si la personne n'a pas eu un soutien qu'il faut, elle peut demeurer ainsi toute sa vie, se sentir malaimée, sous-estimée et sans importance. Dans ce cas, il faut d'abord tenter une approche médicale, mais dans le cas où l'approche médicale ne réussit pas, alors il faut comprendre que là, ce n'est plus une dimension médicale mais plutôt une dimension spirituelle qu'il faut chercher.

Le discernement spirituel est une capacité que le Seigneur donne à ses enfants pour discerner et distinguer ce qui relève du domaine naturel ou surnaturel. Certaines maladies ont une source naturelle, dans ce cas, pas besoin de faire intervenir le spirituel, le médical suffit, mais lorsqu'au-delà du médical il y a une dimension spirituelle, il faut faire intervenir les hommes spirituels.

6.2. *Les armes spirituelles*

L'approche spirituelle du TDI repose sur la puissance de Dieu pour la délivrance, l'onction du Saint Esprit qui brise les chaînes. Parmi les armes spirituelles nous avons :

- **La parole de Dieu** : lorsque nous proclamons la parole de Dieu avec foi, nous avons des résultats (*Ephésiens 6 :11-17, Hébreux 4:12*) ; et même dans le combat entre le Seigneur et Satan au désert, c'était parole contre parole. Il est important de connaître la parole de Dieu afin de vaincre dans le combat,

- *La prière et le jeûne*, qui renforcent le croyant et affaiblissent l'ennemi. Une personne qui jeûne et prie fortifie son homme intérieur, et elle peut exercer l'autorité de Christ contre les démons (*Matthieu 17 :21*).

- *L'imposition des mains au nom de Jésus* (*Marc 16 :17-18*).

Le but est de chasser les esprits qui se cachent derrière ceux qu'on appelle les alters dans la vie d'une personne atteinte de TDI et il faut les chasser au nom de Jésus. Souvenez-vous qu'au commencement de la deuxième partie, nous avons évoqué le passage d'Ephésiens 6 où nous avons vu que notre combat n'est pas contre les personnes physiques ou de ce monde, mais plutôt les entités spirituelles qui cherchent à nous influencer à partir de l'ombre, dans les ténèbres...

6.3. *Témoignages de délivrance*

De nombreux témoignages rapportent des guérisons du TDI après une délivrance spirituelle. La restauration de l'unité intérieure par l'action du Seigneur Jésus-Christ est souvent décrite comme une expérience de paix et d'intégrité retrouvée. Il est vrai pour la plupart de personnes qui sont possédées, opprimées ou malades qu'après une délivrance, elle retrouve immédiatement leur paix et leur intégrité comme ce fut le cas pour le fou de Gadara ou la femme qui était possédée par un esprit de python (*Actes 16 :16*). Lorsqu'une personne atteinte du TDI passe à la délivrance et recherche sa guérison auprès du Seigneur, il n'y a aucun doute sur le fait que le Seigneur va totalement restaurer la personne, car de même qu'un fabricant d'un téléphone est capable de remplacer un écran ou une batterie, le Seigneur est capable de remplacer ce qui a été abimé et brisé dans une personne.

CONCLUSION

Le trouble dissociatif de l'identité (TDI) est une réalité complexe qui interpelle la science et la foi. S'il est indéniable que le TDI est une réponse psychologique à des traumatismes profonds et qu'il nécessite une prise en charge médicale, il est tout aussi important de reconnaître que la science a ses limites. Les Écritures révèlent que des manifestations similaires existaient déjà à l'époque du Seigneur Jésus ou bien avant sa venue et étaient directement liées à des esprits démoniaques. Le TDI peut parfois masquer une réalité spirituelle d'oppression ou

de possession, qui nécessite non seulement une thérapie, mais aussi une délivrance spirituelle qui est une finalité. La vraie restauration de l'être humain, dans sa totalité (esprit, âme et corps), ne vient que du Seigneur Jésus-Christ, car ***Lui seul peut guérir le cœur brisé, libérer les captifs et redonner l'unité intérieure qui a été détruite par le péché, le traumatisme et les esprits impurs.*** Comme il est écrit dans ***Ésaïe 61:1*** : « ***L'Esprit du Seigneur, l'Éternel, est sur moi, car l'Éternel m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux humbles ; il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la liberté, et aux prisonniers la délivrance.*** »

La question pour ceux qui sont confrontés au TDI, que ce soit pour eux-mêmes ou pour d'autres, est la suivante : êtes-vous prêts à considérer que le problème va au-delà des dimensions purement psychologiques ? Etes-vous prêts à explorer la possibilité d'une délivrance spirituelle pour une guérison complète ? Si la réponse est oui, alors donner votre vie au Seigneur Jésus Christ afin de recevoir Sa vie et Sa restauration qu'Il a réservé pour vous ! Faites juste cette prière avec moi : « ***Seigneur Jésus Christ, je reconnais dans mon cœur que tu es le Fils de Dieu, et je confesse aujourd'hui que le Père t'a ressuscité des morts pour mes péchés et mon salut. Je te donne ma vie aujourd'hui et j'accueille en moi la vie que tu m'as donné en versant ton sang pour moi, et je te demande de me sceller de ton Esprit Saint. Saint Esprit, vient faire de moi ton sanctuaire et ta demeure, je t'appartiens, ma vie et ma santé t'appartiennent. Merci pour le salut, merci pour la restauration, merci pour la nouveauté de vie et merci pour la liberté ! Au Nom de Jésus Christ, JE SUIS TOTALEMENT ET COMPLETEMENT LIBRE, Amen*** » ; cette prière est valable pour une personne qui veut également donner sa vie à Christ. Déclare avec moi ensemble : « ***Je suis enfant de Dieu et sauvé du monde et de la perversion*** » ; maintenant rends grâce à Dieu et cherche à nous contacter ou trouve une église d'attache où l'on prêche véritablement Jésus Christ comme Seigneur et Sauveur, comme Dieu fait chair qui donne le Saint Esprit à ceux qui le Lui demande.

A PROPOS DE L'AUTEUR

L'auteur qui a servi de vase par lequel l'Esprit de Dieu a déposé cette révélation se nomme ***Kimbangu Ntoya Matina Japht***, un chrétien, un enfant de Dieu né de nouveau ; baptisé d'eau et d'Esprit, œuvrant à l'église la ***Compassion extension de Lubumbashi*** qui est dirigée par le Révérend ***Pasteur Gédéon Mulumba*** qui est fils spirituel de l'apôtre ***Marcello Jérémie Tunasi***, le leader de la communauté CREFM et responsable des église la Compassion.

Japht est né d'une famille de 5 enfants, il a rencontré le Seigneur Jésus à l'âge de 18 ans en fin décembre 2020 au sein de l'église la Compassion extension de Lubumbashi lors d'une prédication du pasteur Gédéon Mulumba sur « Fuyez l'impudicité. » Jadis, esclave de la pornographie, de l'orgueil parfois du vol, aujourd'hui enfant de Dieu confirmé par l'Esprit de Dieu, opérant dans la révélation de la Parole, écrivain et auteur de 7 livres non édités dont :

- *Ce que nous enseigne l'épître aux Colossiens,*
- *La femme, selon la pensée de Dieu,*
- *Les vérités profondes de Jésus Christ cachées derrière le livre de Lévitique,*
- *Jésus Christ l'arbre de Vie,*
- *La jeunesse face au siècle présent,*
- *L'espérance de la foi,*
- *L'éducation du point de vue des enfants.*

Et de 4 autres livrets disponibles et téléchargeables gratuitement sur lireenligne.net :

- *La singularité de la croix : là où tout fut absorbé,*
- *L'ADN et le mystère de la Croix,*
- *Satan est devenu couturier,*
- *Llorona*

Livres en cours :

- *Les premiers éléments de la parole de Christ,*
- *Sur les pas du Maître,*
- *Structures des pensées,*

- *L'esprit et la chair,*
- *Les trois choses qui doivent demeurer,*
- *La femme, selon la pensée de Dieu II.*

Tél : +243974446837

E-mail : Matinakimbanguntoya@gmail.com

« Car toute Ecriture a été rédigée sous l'inspiration de Dieu. C'est pourquoi elle est utile pour nous enseigner la vérité et nous en persuader, pour apprendre à nous connaître et pour réfuter les erreurs et rectifier nos pensées. Elle nous aide à reformer notre conduite et nous rend capables de mener une vie juste et disciplinée, conforme à la volonté de Dieu » 2 Timothée 3 :16.

Je vous remercie pour votre attention accordé à cet ouvrage, puisse le Seigneur vous bénir et vous éclairer davantage !